
ATA Nº 006/2014 

Aos 02 (dois) dias do mês de abril de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente  José Carlos Eckert
iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a  Ata
Nº005/2014. Os vereadores receberam a Ata Nº005/2014 com antecedência, com consequente leitura e
análise,  tendo  sido  a  mesma  aprovada  por  unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram  lidas
correspondências recebidas no período de 26 de março a 02 de abril de 2014, merecendo destaque: O
Ofício  da AVAT convidando os  Vereadores  e  servidores  do Legislativo  para participar  do terceiro
encontro de 2014 em Cruzeiro do Sul no dia 12 de Abril, à partir das 8 (oito) horas. Telegramas do
Ministério da Saúde informando a liberação de recursos do Fundo Nacional de Saúde no total de R$
19.156,93 (dezenove mil cento e cinquenta e seis reais e noventa e três centavos). A INDICAÇÃO
Nº005/2014  da  Vereadora  Anastacia  Maria  Schuster  Zart  indicando  à  Administração  Municipal  a
instalação de um abrigo de ônibus na Boa Esperança, nas proximidades da propriedade de José Edson
Heissler.  A INDICAÇÃO  006/2014  do  vereador  José  Carlos  Eckert  indicando  à  Administração
Municipal a instalação de um ponto de luz na Rua Maria Elisabete Giovanella, nº125, no Bairro Passo
de Estrela, nas proximidades da residência de Mauri Berghan.  ORDEM DO DIA: Projeto de Lei
Nº033-02/2014 do Executivo  QUE  ALTERA REDAÇÃO DO INCISO V DO ART. 2º DA LEI
Nº1146-01/2013 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei
Nº034-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  CONCEDER
AUXÍLIO FINACEIRO AO CONSEPRO E DÁ OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por
unanimidade. Projeto  de  Lei  Nº035-02/2014  do  Executivo  QUE  INSTITUI  CAMPANHA DE
ESTÍMULO A ARRECADAÇÃO DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL, EM PARCERIA
COM A ACICS, AUTORIZA PREMIAÇÃO COM REPASSE DE RECURSOS E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  colocado em discussão o Vereador João Henrique Dullius propôs uma emenda
modificativa no Art. 3º no seu §5º ficando assim a nova redação: §5º. O sorteio da premiação entre
as  cautelas  distribuídas  acontecerá  conforme  cronograma a  ser  amplamente  divulgado  pela
ACICS. Colocada a emenda em votação foi aprovada por unanimidade,  a seguir foi colocado em
votação  o  Projeto  nº035-02/2014  com  a  emenda  e  foi  aprovado  por  unanimidade.  A seguir  o
Presidente  solicitou  que  se  manifestem os  Vereadores  que  irão  fazer  Uso da  Tribuna  para  que  o
Assessor Jurídico faça o sorteio da ordem. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:   A
Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou à todos os presentes, comentou sobre a
importância da EXPOAGRO AFUBRA onde participou, foram colocados dois ônibus à disposição da
população  cruzeirense  e  os  mesmos  estavam  cheios,  parabenizou  a  EMATER,  a  Secretaria  da
Agricultura Municipal da Agricultura, o STR de Cruzeiro do Sul por terem organizado a excursão para
a EXPOAGRO AFUBRA. Comentou sobre a excelente organização da EXPOAGRO AFUBRA, que
este ano contou com a participação de duas regionais da EMATER, disse que a gente tem muito a
aprender,  e nestes  eventos nos inteiramos das novas tecnologias,  principalmente no setor agrícola.
Sobre sua Indicação referente a instalação de um abrigo de ônibus na Boa Esperança nas proximidades
da propriedade de José Edson Heissler, alegou que desde o início do ano já pediu ao Secretário Russo
que não deu retorno, solicitou urgência pois ali tem cinco moradores com cinco crianças que todo dia
utilizam o Transporte Coletivo e agora com as proximidades do inverno se torna necessário um local
coberto para aguardar o ônibus. Também pediu mais material para a propriedade de Arlindo Schubert
em Sampaio, pois o mesmo recebeu material grosso e agora necessita de um material mais fino para
não machucar os cascos dos animais que aguardam para serem ordenhadas, que todo ano sofre com
este problema no inverno pois trabalha com gado leiteiro. Também pediu material para o morador
Ornélio Werguth. Sobre o convênio com o CAPA, onde participa um grupo de Senhoras à mais de sete



anos, no Executivo alegaram que não foi orçado valores para renovar o convênio, isto no ano passado,
mas agora novamente informaram que não tem dinheiro, no ano passado o Grupo do CAPA veio por
conta própria, já foi modificado o número de encontros para ficar mais em conta, só que a agora ficou
complicado e está se tentando um patrocínio de empresas privadas, só lamentou que se não conseguir o
CAPA não vai  ter  mais  condições  de continuar  em nosso Município.  O Vereador  JOSÉ FLÁVIO
WILGEN saudou à todos, inicialmente parabenizou a Rádio Independente que no dia primeiro de Abril
completou 63 (sessenta e três) anos,  que é um orgulho Regional,  Estadual  e até  mundial  a Rádio
Independente, está aqui o Milton Leidens que representa a Rádio Alto Taquari que pertence ao mesmo
Grupo,  estendeu  os  cumprimentos  à  todos  os  funcionários  que  lá  trabalham,  à  todo  Grupo
Independente, lá tem o Líder maior que é o Sr. Paulo Rogério dos Santos que é muito respeitado,
parabéns e sucesso por muitos e muitos anos como acontece na atualidade. Falou que na última sessão
o Presidente solicitou o conserto do calçamento da Rua Silvestre  Siebenborn,  pediu para também
incluir a Rua Dom Pedro II, próximo à Sociedade Pé de Chumbo, que o início da ExpoCruzeiro está aí
e neste acesso a coisa está crítica, precisa de reparos urgentes. Alegou que na última sessão a Colega
Vereadora Lovani colocou muito bem sobre os Projetos das construções de salas de aula, que as verbas
são  valores  altos  mas  que  os  Projetos  vieram incompletos,  mas  veio  as  explicações  de  todas  as
construções que vão ser realizadas e assim os Projetos forma aprovados. O nosso interesse ao segurar
os Projetos não era para prejudicar os alunos, não será por política que iremos prejudicar alguém, então
foi feita sessão extraordinária e os Projetos foram aprovados. Na Administração anterior quando a
Vereadora Lovani era Presidente também foi segurado alguns Projetos que vieram em cima da hora ou
incompletos. Novamente refez o pedido do Abrigo de ônibus próximo à Metalúrgica São Rafael, que
passou por lá e viu que o seu pedido ainda não foi atendido. Se referiu à retirada de um Abrigo de
ônibus na entrada do Loteamento Popular, que o mesmo foi instalado a uns 100 (cem) metros abaixo e
os moradores lhe procuraram para reclamar do novo local que ficou muito distante e pessoas idosas
precisam caminhar um longo trajeto, agora as pessoas de idade esperam o ônibus na antiga parada na
chuva e não vão até o abrigo que ficou muito distante, fez o pedido para que o abrigo seja colocado de
volta no local onde foi retirado. Sobre material comentou que tem pessoas que pedem duas cargas e
recebem quatro e muitos não recebem nenhuma, o vereador disse que não pede pra si e sim para a
população, alegou que pessoas o informaram que o Vereador Sérgio Backes instruiu pessoas para não
pedirem nada para ele, pois seria Vereador da oposição e não seriam atendidos. Sobre pneus disse que
tem ônibus escolares com os pneus muito ruins, segundo informações de pais e alunos. Outra coisa é o
caminhão que puxa os dejetos que desde novembro do ano passado não está mais funcionando e a
população está pedindo, estão com os depósitos cheios e não conseguem aproveitar os dejetos para
adubar as lavouras que favorece muito os criadores, solicitou urgência no conserto desse caminhão. O
Vereador  JAIR GUERINO KLEIN saudou à todos,  inicialmente se referiu ao colega Vereador  Zé
Wilgen que é motorista há muito tempo, calcula que por muitos anos, para se referir a parada de ônibus
da Rua Laura Azambuja, que a mesma estava localizada fora da linha de trânsito, meu velho, estava
em cima da esquina, e quando o ônibus parava para carregar ou descarregar passageiros trancava a Rua
e se desse um acidente iria ser cobrado do Poder Público, agora que vai abrir a creche todo mundo vai
sair em cima do laço, estava contra a Lei, foi feito assim pelo bem da população que pode caminhar os
vinte  metros,  quantos  a  gente  vê  caminhando  antes  da  noite  que  é  saudável,  concordou que  tem
pessoas  idosas,  mas  que  foi  feito  para  o  bem  do  povo,  precisam  usar  a  memória  os  autores,
parabenizou a  Administração pela  instalação das  Academias  de  Ginástica  ao  ar  livre,  também do
refeitório na Escola Vinte e Cinco de Julho, onde juntamente com o colega João Pedro acompanhou a
inauguração. Pediu para a Administração ver através da Secretaria da Agricultura para conseguir as
vacinas da tuberculose junto ao Governo do Estado, até os criadores não se importam de pagar uma
parte. Contestou o pronunciamento do colega Vereador José Carlos Eckert na última sessão, alegando
que o mesmo está desinformado, reclamou do conserto do calçamento na Rua Silvestre Siebenborn,
sendo que o mesmo já tinha iniciado na segunda feira e estava com a metade concluído, mas deve ser
em virtude de morar na Divisa, quase no Município de Lajeado e frequentar muito pouco Cruzeiro do
Sul e que deveria primeiro se informar melhor antes de usar a tribuna ou divulgar na imprensa. Para



finalizar convidou à todos para visitarem a ExpoCruzeiro dos dias dez a treze de Abril. O Vereador
JOÃO PEDRO NONNENMACHER saudou à todos, sobre o caminhão tanque que puxa o esterco, o
pessoal lhe procurou e que desde Janeiro os Suinocultores estão com os depósitos cheios de dejetos,
pediu para a Administração verificar e solucionar urgentemente o problema. Pediu o patrolamento e
recuperação das estradas em São Bento, próximo ao Canarinho. Na Picada Mohler agradeceu pelo
patrolamento da estrada só que próximo ao Salão Quinot não abriram as valetas e a cada chuva a água
invade a estrada.  Nas proximidades da residência de Fernando Herrmann também tem um bueiro
entupido. Lixeira próximo a Agrovale, já pediu e ainda não colocaram. Pediu cargas de cascalho na
entrada  do  Lego  Puhl,  próximo  a  Serraria.  Para  finalizar  convidou  à  todos  para  comparecer  na
ExpoCruzeiro de dez a treze de abril. O Vereador JOSÉ CARLOS ECKERT convocou o vice João
Pedro Nonnenmacher para ocupar o seu cargo durante o seu pronunciamento. Inicialmente saudou à
todos, sobre a sua Indicação de um ponto de Luz na Rua Maria Elizabete Giovanella, alegou que é uma
Rua transversal  à  Rua da Divisa,  que o pessoal  está  reclamando muito por ser muito escura,  que
trabalham e pagam iluminação pública, tendo assim o direito de usufruir da Rua iluminada. Próximo
ao  Bar  do  Ivanir  no  Passo  solicitou  que  fosse  trocada  a  atual  proteção  de  madeira  devido  ao
desbarrancamento por uma de metal como foi feito logo acima, antes que aconteça o pior. Esclareceu
ao colega Jair Klein que no fim de semana apenas soltaram os PAVIÉS e se o problema é a base não
adianta colocar só uma areia na base, se não for bem feito logo vai estar com problemas. Por fim
convidou a todos para participar da ExpoCruzeiro do dia dez a treze de abril. Nada mais havendo a
tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão
ordinária, a realizar-se no dia 16 de Abril de 2014, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito
horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO
SUL-RS, AOS 02 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


